

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Jörn Möller aus Hamburg

Dienstag, 5. Dezember 2023

Heute ist der Internationale Tag des Ehrenamtes. Weltweit wird in den Blick genommen, wie sich Menschen ehrenamtlich für andere Menschen, für Tiere, für die Umwelt, für Kultur oder noch andere wichtige Bereiche einsetzen. Ohne Gehalt oder die Erwartung auf große Geschenke setzen sich Menschen dafür ein, dass die Welt durch sie an einer Stelle etwas besser wird. Wenn man beginnt, darüber nachzudenken, wo überall ehrenamtliches Engagement sichtbar und unsichtbar geleistet wird, erinnert es an Popcorn. Erst sind nur einige Körner zu sehen, dann wird es immer mehr und ist schließlich ein kleiner Berg.

Unsere Welt ist von ehrenamtlichem Einsatz gefüllt. Natürlich kennen wir die Freiwillige Feuerwehr oder auch ehrenamtliche Badeaufseher. An anderen Stellen setzen sich Mitmenschen für Alte, Kranke und Obdachlose ein, sie verteilen Essen oder leisten einfach Gesellschaft in der Einsamkeit. Und natürlich gibt es große Organisationen, die zu einem erheblichen Teil auf ehrenamtlichem Engagement beruhen: Die Kirchen, Sportvereine, aber auch politische Parteien und gesellschaftliche Initiativen.

Heute, am Internationalen Tag des Ehrenamtes, werden wie jedes Jahr einige Menschen mit einem Orden ausgezeichnet als Dank für ihren Einsatz.

Wer sich ehrenamtlich engagiert, weiß aber, dass man auch ohne Orden etwas zurückbekommt: Dank, menschliche Nähe, das Lächeln eines Menschen, dem geholfen wird und neue Einsichten und Erfahrungen. Für mich ist ehrenamtlicher Einsatz christliche Nächstenliebe.